



TLCAN NO AFECTARÁ A GRUMA DE JUAN GONZÁLEZ MORENO

01 Sep, 2017 Por Arturo Jimenez

Economía y Negocios

1000 Empresas

Gruma

Juan González Moreno

La

TLCAN

Renegociación del TLCAN

empresa mexicana líder en producción de harina de maíz, tortillas y wraps a nivel mundial,

Gruma, será una de las pocas firmas que no se verán afectadas por la renegociación del Tratado de Libre comercio de América del Norte (TLCAN), aseguran especialistas, esto después de que trascendió que sin el TLCAN habría riesgo para el 50% de las exportaciones mexicanas.

Una de las razones es que la compañía tiene más de 20 plantas en Estados Unidos, que se abastecen de insumos locales, por lo que no estaría afectada por la existencia de nuevos aranceles a la importación en ese país. Más del 90% de lo que Gruma vende en la Unión Americana (nación de la que depende el 60% de sus ventas), se produce ahí.

Cabe mencionar que las operaciones de la firma en México, tampoco se verían afectadas por la renegociación del tratado comercial, o que implicara alguna barrera a la importación de

granos a EU, hacia nuestro país o el encarecimiento de maíz. Como bien se había indicado desde el pasado mes de julio, la compañía ya debía ser una de las empresas que no se vería afectada, lo cual fue avalado por especialistas, quienes aseguran que esto no podría pasar debido a su liderazgo en el campo de la harina de maíz, las tortillas y el Wrap.

De acuerdo con la agencia calificadora Fitch Ratings, Gruma es una de las empresas que se vería menos afectadas con la renegociación del TLCAN.

La compañía que preside Juan González Moreno, cuenta con la seguridad de que forma parte del porcentaje de los corporativos mexicanos con calificaciones internacionales que no serían afectados por los cambios potenciales al TLCAN o de lo que se derive con las medidas proteccionistas en Estados Unidos.

En este sentido, Gruma es, según en el Índice Ecomex10 de Economía Hoy, la que más rentabilidad acumula 2017 entre las firmas que se unieron a la cartera en 2017. Sus acciones repuntan un 13.5% y solo es superada por Mexichem, con un 17.3%. IEnova sería el siguiente valor a tener en cuenta en este sentido, con una rentabilidad acumulada del 12.6%.

La empresa global de alimentos ostenta una de las recomendaciones de compra más sólidas del Índice de Precios y Cotizaciones de México y al segundo trimestre del año reportó que sus ventas netas aumentaron 7%.

Finalmente, cabe señalar que si bien cerca del 84 % de la deuda de Gruma está denominada en dólares, el nivel de apalancamiento de la empresa es sumamente bajo, además de que la compañía cuenta con una cobertura cambiaria natural, ya que aproximadamente el 70 % de sus ingresos están denominados en dólares debido a su presencia internacional, lo que le da ciertas ventajas ante cualquier modificación que pueda sufrir el TLCAN.